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22 апреля газета «Политехник» 
отмечает свой полувековой юби< 
лей. 

Когда же начал свой путь пе
чатный орган нашего института? 
О чем писалось в самом первом 
или самых первых ого номерах? 
Чтобы ответить на эти действи
тельно интересные вопросы, на
до обратиться к подшивке газе
ты за 1926 год и к некоторым 
другим материалам. 

И вот мы переносимся в двад
цатые годы, в 1 9 2 1 — 1 9 2 2 годах 
пролетарского студенчества в ин
ституте было еще очень мало. 
Слово «товарищ» среди студентов 
считалось тогда неприемлемым. 
Вместо него основная масса сту
дентов употребляла бытовавшее в 
дореволюционную эпоху слово 
«коллега». В декабре 1922 года 
по инициативе коммунистов-раб
факовцев в институте появилась 
стенная газета, аитивно включив
шаяся в борьбу за пролетариза
цию вуза, за завоевание студен
ческих организаций. Чтобы про
тивопоставить себя старому, в ос
новном буржуазному студенчест
ву, то есть «коллегам», основате
ли стенгазеты дали ей имя «То
варищ», 

Шло время, а одновременно 
становление и развитие советско
го вуза. Непрерывный рост ин
ститута, в частности партийного 
и комсомольского коллективов, по
ставил партийное бюро перед не
обходимостью заменить стенную 
газету печатной. Из небольшой 
стенгазеты, выходящей в единст
венном экземпляре и неподвижно 
висящей на стене, она стала мас
совым печатным органом. 

Первый печатный номер газе
ты Ленинградского политехниче
ского института «Товасиш« вы
шел в свет 29. аппеля 1926 года. 
Его передовая «Первы? призыв» 
начиналась словами: «В истории 

газета 
нашего института открылась но
вая страница — выпуск печатной 
газеты,..». В передовой подчер
кивалось, что газета не должна 
просто фиксировать происходящие 
события — она прежде всего дол
жна «своевременно находить и 
умело ставить очередные вопро
сы», быть «идейным авангардом 
пролетарсного студенчества в де
ле строительства новой высшей 
школы в лице нашего вуза». 

На этой же полосе была замет
ка «Готовьтесь к отпуску», по
священная предстоящей пропаган
дистской работе студентов в де
ревне во времл летних каникул и 
их помощи сельскому комсомолу. 
Публиковался также материал в 
связи с предстоящими перевыбо
рами партийного бюро института, 
или, нак оно называлось тогда, 
бюро коллектива ВКП(б). Основ
ное внимание уделялось здесь за
дачам дальнейшего усиления пар
тийной работы и успеваемости 
студентов. 

в разделе «Что нового в инсти
туте?» поднимались разнообраз
ные вопросы, в основном инфор
мационного характера: о времени 
выдачи апрельской стипендии, об 
условиях нового приема (общее 
число принимаемых намечалось в 
1200 человек), о времени весен
них каникул, о сроке перевыбо
ров бюро коллектива ВКП(б) и 
т. д. Здесь же — краткая инфор
мацип о докладе академика А. Ф. 
Иоффе о жизни американского 
студенчества. 

Вторая полоса номера была по
священа вопросам учебного про
цесса. Ее общий заголовок: «Уче
бу заканчиваем». В корреспон-
денциях этой полосы уделялось 
большое внимание вопросам ор
ганизации студенческой практики, 
связи учебного процесса с произ
водством,, жизни и учебе студен
тов-рабфаковцев. 

Третья полоса была в основ
ном посвящена комсомольской 
жизни, учебе и успеваемости ком
сомольцев. Тан, например, в ста
тье «Мешает ли общественная 
работа учебе?» приводились кон
кретные данные о том, что у сред-
незагруженных студентоз успева
емость выше, чем у незагружен-
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иых, так как занятые на общест
венной работе товарищи «чувст
вуют эа собой больше ответствен
ности». 

На последней, четвертой стра
нице был разнообразный матери
ал: о том, как лучше организо
вать работу студенческого клуба, 
об укреплении связи клуба с ки
нотеатром «Красный политехник», 
стихотворение, посвященное на
ступлению весны, и т. д. Здесь 
же был раздел «Среди рабочих и 
служащих». После самого перво
го, все новые и новые номера вы
ходили в свет. Много интересного 
можно узнать, познакомившись с 
ними. 

Сообщалось, например, что в 
1926/27 учебном году ЛПИ окан
чивает 200 человек (№ 2), что 
на 1 июля 1926 года в институте 
было 5506 студентов, а на 1 де
кабря 1926 года имелось 1568 
членов и кандидатов партии (№ 7 ) , 
что первая женщина заканчивает 
кораблестроительный факультет 
(№ 9 от 25 февраля 1927 года), 
что в актовом зале выступил из
вестный мастер художественного 
слова В. Яхонтов (от 11 мая 1927 
года), что по успеваемостн фа
культеты распределяются следую
щим образом: экономический, ин
дустриальный, механичесний, хи
мический, металлургический, фи
зико-механический, инженерно-
строительный, кораблестроитель
ный, электромеханический (от 10 
сентября 1927 года) и т, д. 

В первых семи номерах печат
ной газеты помещалось в сред
нем 6 0 — 7 0 студноровгиих заме
ток и 7 — 1 0 статей. В декабре 
1926 года газета имела уже око
ло 1500 подписчиков и тираж в 
3 тыс, экземпляров. 

В отчете институтского пар
тийного бюро в декабре 1926 го
да констатировалось: «Печатная 
газета... занимает в нашей жизни 
весьма значительное место как в 
деле более полного освещения 
жизни и работы института, так и 
в деле улучшения руководства». 

Так было полажено начало 
слааному пути на^ей газеты. 

Г. КОЖУХАРЬ, 
доцент кяфгдры истории КПСС 

РЕШЕНИЯ ПАРТИИ - ВЫПОЛНИМ 
5 апреля состоялся комсомоль-

ско-профсоюзный актив инсти
тута с повесткой дня «ХХУ 
съезд КПСС и задачи номсомоль
ской и профсоюзной организа
ций». 

С докладом выступил делегат 
ХХУ сьезда КПСС сенретарь 
парткома В. А. Пушкарев. В 
прениях выступили секретарь 
ВЛКСМ ММФ А. Винничун. заме
стители секретаря парткома Л. Н. 

Жукова и В. С. Кузьмин, зам. 
председателя профкома Р. Кутей
ников, секретарь комитета ВЛКСМ 
С. Жданов. 

Принято решение, мобилизу
ющее коллектив студентов ЛПИ 
на борьбу за знания, отличную 
учебу. Комсомольский и профсо
юзный актив призвал студентов 
развернуть социалистическое со
ревнование, повысить академиче
скую и общественную актив
ность. 

СУББОТНИ 
— 17 апреля в коммунистическом субботнине примет 

участие более 15 тысяч политехников, — говорит член^ 
штаба по подготовке н субботнику прорентор по администра
тивно-хозяйственной работе В. И. Воронин. — По славной 
традиции трудовые подразделения обязуются добиться в этот 
день наивысшей производительности труда, в полной мере 
развернуть социалистическое соревнование, продемонстриро
вать только отличное качество труда. Механические мастер
ские выполнят заказы лабораторий и подразделений институ
та, проведут капитальный и текущий ремонт общежитий и 
учебных зданий. Факультеты будут продолжать учебу и уби
рать территорию. В общежитиях — генеральная уборка тер
ритории и помещений. 

Итак, коммунистический субботник выходит на старт. Во 
многих подразделениях вуза политехники заявили о своей 
готовности в день праздника достичь наивысших результа
тов, сделать их в дальнейшем своей повседневной нормой, 

ВСЕСОЮЗНОЕ 

КОМСОМОЛЬСКОЕ 

Г О Л О С 
Н А Ш Е Й 

^ИЗН^ Г Р У П П Ы 
2 — 1 0 апреля во всех вузах страны, во всех коллективах про

ходило Всесоюзное комсомольское собранна. С большим энтузиаз
мом участвовали в нем почти асе студенты нашего вуза. 

Собрания состоялись на всех курсах, почти во всех учебных 
группах. 

Об одном из таких собраний, прошедшем в группе 391-6, мы 
рассказываем сегодня в номере, 

, В нашей группе такое собрание прошло О апре.тя. Повестка дня 
потребовала от нас особой серьезности в его подготовке и проведе
нии. XXV съезд КПСС панпг группа встрети.ча о неплохими рс.чуль-
татами: абсолютная успеваемость группы — 80 прокентов, почтн 
половина группы сдала экзамены- без троек, треть студентов уча
ствует во внеучебное время и научно-исследовательской работе- на 
кафедре квантовой .электроники. • ' 

Решения съезда партии, те грандиозные задачи коммунистиче
ского строительства, которые он выдвинул, требуют от нас кав 
существенного усиленил активности в обществоиной работе (пока 
только 10 человек пз группы выполняют постоянную обществен
ную работу), ток и повьнпетм качества учебы. 

Вот об этом ц пьта речь на собраннп. Выступая па собрании, 
комсорг группы коммунист Кв1-енин Потапов в своем докладе осве-

. тил Ш'оги работы ХХУ съезда КПСС, внес конкретные нредлолсепия. 
разработанные бюро ВЛКСМ гр^тты, направленные па повышение 
ритмичности работы студептов группы н коллективной ответствен
ности за результаты учебы . 

Обсудили мы и задачи курирования в будущем учебном году 
соответствующей группы первого курса. Руководство этой работой 
поручили комсомольцу Виктору Скороходу. Особое внимание в до
кладе комсорг группы уделил вопросам изучения материалов ХХУ 
съезда КПСС и в связи с атпч проведсння Ленинского урока 
«Партия — ум, честь.и совесть пашей эпохи^>, пзучеипя славных 
традиций советского народа. 

А. ИЛЬИН, староста, 
В. НЕМЕНОВ, В. СКОРОХОД и другие комсомольцы группы 

Ш 

Студенты энергомашииоетроительного факультета с перво
го курса овладевают навыками работы ка станках. Под руко
водством учебного мастера Г. И. ЛИнхайлова группа 1.32/2 
проходит практику обработки металлов. На снимке: Марина 
Новикова выполняет задание. Слева — Г. И. Михайлов. 

ФОТО Ю. АНДРЕЕВА Кииофотолаборатория ЛПИ 
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БЕСХОЗЯЙСТВЕННОСТИ - Б О Й ! 

Фотоэтюд в. Большакова 

ПАНОРАМА 

п 

Визиты 
зарубежных 

гостей 
27 марта ннститут посетила де

легация Загребскон городской 
конференцип Союза социалистиче
ской молодежи Хорватии во главе 
с ее председателем Младеном Пи-
новичем. Делегация ознакомилась 
€ некоторыми лабораториями ин
ститута. Гостям были показаны 
актовый зал, читальный зал, ка
бинет общгственны.х иаук. 

Состоялась дружеская беседа с 
начальником учебной части А. В. 
Федотовым, во время которой го
стей подробно ознакомили с ис
торией и традициями ЛПИ. В бе
седе приняли участие член парт
кома института Ю. Г. Внлунас. 

•секретарь комитета ВЛКСМ ЛПИ 
С. Жданов, заместитель секретаря 
по интернациональной работе 
В. Лебедев. Былн обсуждс)!ы воп
росы, интересующие обе стороны. 
Встреча прошла в деловой, дру
жеской атмосфере. • 

• * * 

С 25 пр Ш марта в 1Н1Ституте 
находилась делегац)1я комитета 
ВЛКСМ Будапештского техниче
ского " университета в составе 
Кишдеака Лайоша и Буллы Мик-
лоша. Между представителями 
БТУ и комитета ВЛКСМ ЛПИ 
состоялись переговоры, в резуль
тате которых Оыла достигнута 
договоренность о программе обме
на. 

Было подписано соглашение об 
организации ннтсрССО летом 1976 
года, по которому строительный 
отряд студентов ЛПИ в составе 
10 человек будет работать в За-
лаегерсеге (ВНР). Венгерский 
строительный отряд примет уча
стие в работах на Северном Кав
казе, в пос. Домбай. Венгерские 
гости встретились с членом парт
кома ЛПИ им. М. И. Калинина 
М. М. Козловым, а также былн 
приняты проректором нашего ин
ститута В. А. Михайловым. 

За время пребывания в Лении
граде венгерские друзья посетили 
музеи города, осмотрели досто
примечательности Пушкина, Пет
родворца, былн на концерте ан
самбля «Березка», 

Большое вннмаипе было уделе
но знакомству с Политехническим 
институтом. Венгерские друзьл 
были гостями на фестивальном 
вечере студентов энергомашино-
стронтельного факультета. В сов
местном протоколе была отмече-
чена целесообразность таких 
встреч. 

А. ТАРАСЕНКО. 
зав. отделом внешних связей 
комитета ВЛКСМ 

« в » 

— Скажите, пожалуйста, при 
поступлении в ваш институт де
вушка может претендовать на 
равных правах с юношей? 

Этот вопрос, как и много дру
гих подобных, порой даже вызы
вающих улыбки, был задай на 
встрече, которая состоялась 23 
марта в зале заседаний с группой 
студентов и преподавателей Цент
ральной высшей технической шко
лы в Париже. Эта встреча была 
организована отделом научных 
связей с зарубежными странами и 
комитетом комсомола ЛПИ нм. 
М. И. Калинина совместно с фран
цузским отделением Дома дружбы 
с народами зарубежных стран. 

На встрече ректор ЛПИ доктор 
технических наук профессор К. П. 
Селезнев рассказывал о вузе, а 
потом отвечал на вопросы собрав
шихся. 

Французские студенты, поль
зуясь весенними, та1; называемы
ми пасхальными каникулами, 
прибыли в Ленинград и, направ
ляясь к нам в институт, вероятно, 
не ожидали такого радушного 
приема. Встреча с ректором, пода
рок — бюст М. И. Калинина, ко
торый был нм вручен зам. секре
таря по интернациональной рабо
те В. Лебедевым, осмотр инсти
тута произвели на французских 
друзей неизгладимое впечатление. 
Одна девушка при расставании 
задала такой шутливый вопрос, 
который вызвал улыбку. 

~ Скажите, пожалуйста, — 
сказала оиа. — Ну ясно, что иа 
Невском проспекте теперь уже не 
найти медведей, по ваш-то вуз 
так далеко от центра, а потом ОА 
ведь почти в лесу, ~ так н у вас 
их нет?!» 

Наши гостп очеьъ сожалели, что 
из-за незнания языка не могут 
поговорить со студентами («С по-
мошью переводчика -- это все-та
ки не то!»). «Нет, мы обязатель
но выучим русский и приедем к 
вам снова!» -— говорили онн. 

Ну что же, друзья, мы рады 
будем повидаться с вами еще ие 
раз. Двери нашего института, так 
же как двери музеев и театров 
нашего прекрасного города, всег
да открыты для людей доброй 
воли. 

А. ТИМОХОВА. 
переводчик отдела научных 
свлзсй 

Настрой всей нашей работы в годы 10-й пяти
летки будет служить разумному, бережливому ис
пользованию общественного богатства. Отвечал 
на зтот наказ партии, «Комсомольский прожек
тор» должен стать одним из эффективных ннст< 
рументов вовлечения молодежи в борьбу эа бо
лев рациональное использование трудовых ресур
сов, снижение трудовых затрат, эа энономига и 
бережливость. 

В период с онтября 1975 года по февраль 
1976 года научно-производственным сектором 
проведено 4 8 рейдов по контролю производствен
ных вопросов, о некоторых из них следует рас
сказать. 

На протяжении всего периода проводились 
рейды по контролю ведения табельного учета в 
лабораториях и подразделениях института. Ре
зультаты проверок показали, что серьезных на
рушений трудовой дисциплины не было. Но были 
отдельные случаи несерьезного отношения со
трудников к табельному учету. Некоторые из 
них, приходя на работу, забывали отмечаться в 
журнале. 

Крупным мероприятием была серия рейдов с 
целью проверки состояния документации по уче
ту материальных ценностей в лабораториях и ка
бинетах института. Сразу можно сказать, что 
зтот учет ведется плохо. Установлено, что боль
шая часть материально ответственных лиц слабо 
представляют себе требования бухгалтерии ин
ститута по ведению учетной документации. Тан, 
например, почти никто из ответственных лиц 
лабораторий ЭнМФ и ММФ не знает, что суще
ствует единая установленная форма учета мало-

|я ценного инструмента (ф. 4 1 2 ) . При проведении 
К рейдов прожектористами была проведена необ-
^ ходимая информационно-разъяснительная работа. 

Контролировали прожектористы установку и 
использование приобретенного дорогостоящего 
оборудования. По поручению головной группы 
народного нонтроля института в ноябре—декабре 
1 3 7 5 года проведена проверка использования 
оборудования, закупленного в начале года иафед-

рами ЗнМФ, ФМетФ к ЭлМФ. В результате уста
новлено, что в течение года простаивало по раз
личным причинам оборудование на общую сумму 
5 6 6 0 7 0 рублей. Кроме того, выяснилось, что 
ряд лабораторий института закупает дорогостоя
щее крупное оборудование, не имея заранее под
готовленного места или помещения для его уста
новки. В результате оборудование значительную 
часть времени простаивает на улице, под от
крытым небом. 

Бухгалтерия института должна давать разре
шение на покупку оборудования лишь в том слу
чае, если нафедра сможет доказать свою готов
ность к приему и установке оборудования. Разу
меется, решать вопрос о готовности кафедр н ла
бораторий должны службы главного инженера 
института. 

В начале февраля 1 9 7 6 года было проведено 
состояние балконов И учебного корпуса. Выясни
лось, что балконы находятся в исправном состоя
нии, но захламлены. Руководители лабораторий 
РФФ держат там отходы цветных металлов, ко
торые непрерывно нанаплиааютсл. Отделу снаб
жения института необходимо продумать, как ор
ганизовать своевременный вывоз стружки цвет
ных металлов иэ лабораторий РФФ и ФМетФ. 
Можно предложить раз в месяц выделять маши
ну для вызова металлолома и организовать цен
трализованную площадку для сбора этих отхо
дов. 

Таковы лишь некоторые примеры бесхозяйст
венности. «Серьезные ли они?» Считаем, что 
серьезные, потому что отражают не только не
умение работать, но и определенное отношенне 
к делу, к труду коллектива. 

Бороться с бесхозяйственностью — долг каж
дого. 

В. ЯУГОНЕН, секретарь 
иомсомольсной организации сотрудников ин 
ститута 

П. АНИНИН, зам. председателя «КП> 

ДОКЛАДЫВАЮТ НАШИ У4ЕНЫЕ 
За последнне годы произошли 

заметные изменения в организации 
научной деятельности ученых 
ЛПИ: значительно увеличен объ
ем нсследований, возросло число 
больших комплексных работ, вы
полняемых несколькими кафедра
ми н факультетами. Учеиые ин
ститута решают большие пробле
мы атомной энергетики, энергома
шиностроения, автоматизации, 
процессов управления, роботиза
ции, рационального пспользования 
природных ресурсов и нх охраны, 
металлургии, машино- и приборо
строения. Эта ориентация на ком
плексные проблемы нашла свое 
отражение в докладах недавно 
закончившейся научной сессии ин
ститута, проводившейся по ито
гам исследовательских работ за 
1971—1975 годы. 

Научная сессия проводилась по 
факультетам, а 24 марта в акто
вом зале ЛПИ состоялось заклю
чительное пленарное заседание. 
Всего работало 39 секций, на ко
торых было заслушано 574 док
лада. Большинство докладов бы
ло посвящено актуальным вопро
сам наукн н техники. Наибольшее 
количество докладов было сде
лано на физико - механическом, 
электромеханическом и гидротех
ническом факультетах. 

На пленарном заседании об 
итогах работы в 9-й пятилетке и о 
задачах на новую пятилетку до
ложил ректор института профессор 
К- П. Селезнев. Перед институтом 
стоят большие и сложные задачи. 
Их решение потребует максималь
ных усилий каждого, высокой ор
ганизованности и эффективного 
использования имеющихся резер
вов. 

О подготовке инженеров широ
кого профиля на современном эта
пе научно-технической революции 
говорил в своем докладе член-кор-
респондечт АН СССР М. В. Ко
стенко. Возрастающий объем на
учно-технической ииформации за
ставляет пересматривать трад1щи-
опные методы обучения студентов. 
Оснопная мысль доклада: сегодня 
невозможно в лекциях охватить 

все, необходимо тщательно отби
рать главное н готовить студентов 
к самостоятельной творческой ра
боте. Большое значение придается 
гуманитарному образованию сту
дентов-политехников, воспитанию 
специалистов, преданных делу 
построения коммунизма. 

Профессор В. Ф. Смирнов в 
докладе «Деятельность КПСС по 
ускорению темпов научно-техни
ческого прогресса», опираясь на 
материалы ХХУ съезда КПСС, 
охарактеризовал большие задачи, 
которые ст'ят перед высшей шко
лой в десятой пятилетке. 

Большой интерес вызвало вы
ступление доцента Л. И. Бродско
го «Современный образ жизш! и 
идеологическая борьба». Доклад
чик показал необходимость не
устанно разоблачать приемы бур
жуазной пропаганды, охарактери
зовал некоторые новые методы ра
боты идеологов й защитников ка
питализма. 

С большим вниманием были вы
слушаны доклады профессора 

И. В, Зарубаева о- научном обв^ 
сновании межрегионального пере* 
распределения речного стока, гла
вного инженера проекта защиты 
города Ленинграда от наводнений 
С. С. Агалакова, профессора С. Н, 
Койкова — о путях развития ми
кроэлектроники, профессора С. А̂  
Соколицына — об автоматизиро» 
ванных системах управления я 
профессора К. Н. Богоявленского— 
о новых методах обработки ме
таллов давленнем в машинострое
нии. 

Подведены итоги многогранной 
научной деятельности в минувшей 
пятилетке. Впередн стоят новые 
важные научные проблемы, кото
рые предстонт решить ученым на
шего ниститута. 

Ю. ВАСИЛЬЕВ, 
зам. председателя научно-тех» 
нического совета ЛПИ, профес
сор 

Г. ПАВЛОВ, 
председатель оргкомитета нау<й 
ной сессии, профессор 

НА снимке: пленарное заседание научной сес
сии ЛПИ. 

Фото Ю. АНДРЕЕВА 



ПОЛИТЕХНИК 

ФАШЬШСШ СТРЙИИЦЙ 
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Когда мы обратились к Сереже пользуется большим авторитетом 
о вполне закономерным вопро- в группе и пменно поэтому был 
сом: «Как ты все успеваешь?»— признан победителем социалисти-
он ответил: «Каждую кеде.т1о я ческого соревнования за право 
составляю четкпй план иа каж- подписать Рапорт ХХУ съезду 
дый день и стараюсь строго вы- ЕДСС в группе, 
поднять его». За активное участие в общест-

Но, видимо, Сережа умолчал о венной работе факультета Сергей 
тыпр прпвттх места чаняти гпуп- ''™' ^™ ^™ ежедневные планы был награжден почетными зна-
пы ЭнМФ Немалая заслуг? в значительно увеличиваются. Ведь ками ЦК ВЛКСМ «Молодой гвар-
8Т0М заместителя секретаря бюро «" ^^^ "̂ «̂ ^ '̂ ^ *̂ «'̂ Р*̂ Т' ^™ ^У- деец пятилетки» и «Удар-
ВЛКСМ ЭнМФ по учебной работе !?Г.!!^Т1"!"1ГЛ?"ЛЛ^!:.,!!л' ™ ! " 1 5 Й 1 ! 5 1 " Г Л ! ^ ™ . / Й ! 1 ^ ; ; 
Сергея Глыги. 

В С Е Г Д А 

ВПЕРЕДИ 
По итогам смотра-конкурса че-

торые нельзя заранее запла1шро- ном собрании факультета Сергей 
вать. был принят в ряды КПСС. 

^ Беседуя с товарищами по Л. ЛЕВИНА, член фанультйт-
«Почему именно о ^^у^„^ „ у тпмп, что Сергей сного бюро ВЛКСМ 

спросите вы. Ответить 
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Наш вклад 
и новые задачи 
Бюро ВЛНСМ нашего факуль

тета уделяет в своей работе боль
шое вниманне вопросам повыше
ния начества учебы в комсо
мольских группах и каждого 
студента в отдельности. Наибо
лее наглядные нтоги работы каж
дого дает экзаменационная сес
сия. Последняя зимняя сессия 
показала, что на факультете до
стигнуты определенные успехи. 

Так, Рапорт номсомольской ор' 
ганизации факультета ХХУ съез
ду НПСС содержит следующие 
цифры: абсолютная успеваемость 
достигла 84,1 процента, а 40,5 
процента студентов учатся иа 
«хорошо» и «отлично», т. 8. ка-
чествениан успеваемость по срав
нении Б тремя предыдущими сес
сиями повысилась сразу на 8 
процентов, а абсолютная повы-
шается ежегодно на 1 , 5 — 2 про
цента. 

Однано, проанализировав ре
зультаты, видим четкую картину 
узких мест. Это, нонечно же 1 м 
И курсы. Дважды партийный ко
митет нашего института рассмат
ривал вопрос работы партийных 
организаций, деканатов, комсо
мольских и профсоюзных органи
заций на младших курсах, уже 
развернута работа по системному 
плану под руководством партий
ного бюро факультета. 

Продолжая разговор о качест
ве подготовки советского спе
циалиста в рамках нашего фа
нультета, следует отметить и 
такой факт, что качественная 
успеваемость студентов еще не 
достигла среднеикститутского 

уровня и здесь нужно аначи-
телько поработать. Задачи фа
культетского бюро для решения 
стоящих проблем сформулирова
ны примерно в следующей пос
ледовательности и объеме: рабо
та ОПК по привлечению более 
начественного контингента аби
туриентов, шефская работа на 
подготовительном отделении, 

работа по достижению аван
гардной роли комсомольского ак
тива, повышение эффективности 
работы бюро ВЛКСМ групп, сту
дентов-кураторов на младших 
курсах и многое другое. 

Немного о том, что уже сде
лано: подготовлен стенд «Абиту-
риент-76», прочитаны лекции 
об институте и факультете в 
15 школах Ленинграда. Тща
тельно проанализированы учеб
ные успехи комсомольского ак
тива: до и в ходе отчетно-вы
борных кампаний переизбраны 
или выведены из составов груп
повых бюро 9 комсомольцев, 
имевших «неудовлетворительные 
оценки в сессию. Наша задача 
— достичь стопроцентной каче
ственной успеваемости комсо
мольского актива. 

Имеются у нас примеры и 

принципиального отношения к 
двоечникам и прогульщикам в 
группах. Например, комсомоль
ское собрание группы 135/1 за 
низкую текущую успеваемость и 
пропуски занятий объявило не
радивым студентам строгий вы
говор с занесением в учетную 
карточку (сенретарь бюро груп
пы коммунист А. Липкий). Од
нако далеко не в каждой группе 
создана такая обстановка нетер
пимости к нарушителям учебной 
дисциплины. 

с большой ответственностью 
подошли кафедральные бюро 
ВЛКСМ к вопросу подбора ку
раторов-студентов для работы на 
будущем I нурсе. Кандидатуры 
их утверждались на кафедраль
ных бюро, согласовывались с 
партгруппами кафедр, однако трн 
куратора И1 17 на факультет
ском бюро еще не утверждены. 
И виноваты в этом бюро ВЛКСМ 
кафедр гидромашин и ТЭУ: нх 
кандидатуры не были продуманы 
и поэтому отклонены на заседа
нии факультетского бюро. 

Все вышеперечисленные при
меры говорят о том, что наш 
комсомольский актив в целом 
понимает и решает задачи под
готовки всесторонне развитого 
специалиста и организатора про
изводства. 

Теперь нам необходимо разъяс
нить эти задачи всем комсомоль
цам н студентам нашего фа
нультета, и здесь огромную роль 
сыграет объявленное V плену
мом ЦК ВЛКСМ Всесоюзное ком-
сомольсное собрание «Решения 
ХХУ сьезда КПСС выполним!». 
Собрание проходит в каждой 
комсомольской группе со 2 по 
10 апреля. На атом собрании 
комсомольцы обсуждают итоги 
исторического XXV съезда КПСС 
и намечают конкретные задачи 
на ближайший период. На этом 
же собрании объявлено о начале 
социалистического соревнования 
комсомольцев и молодежи за 
почетное право подписать Ра
порт Ленинского комсомола ЦК 
КПСС к 60-летию Великого Ок
тября. 

В ходе этого соцсоревнования, 
опыт проведения которого мы 
уже имеем, необходимо еще ак
тивнее развернуть работу по 
усилению ответственности каж
дого за выполнение своего ком
сомольского долга. Однако, иа 
наш взгляд, сферу этого социа
листического соревнования необ
ходимо расширить и распростра
нить не только на комсомоль
ские группы, но и на студен
ческие строительные отряды и 
на общежития института. 

П. АНТИПИН, 
секретарь бюро ВЛКСМ 

О нем сегодня и пойдет наш 
расскаэ. 
нем?» -
на этот вопрос очень просто, по
тому что в каждой организацин 
есть люди, которые вкладывают 
всю душу в свою работу и ведут 
за собой других. Сергей именно 
из таких людей. 

Сейчас, являясь заместителем 
секретаря бюро ВЛКСМ ЭнМФ по 
учебной работе, он всегда в цент
ре групповых дел. Часто помога
ет бюро группы решать сложные 
вопросы, помогает товарищам в 
учебе, и в то же время успева
ет активно работать в СНО (его 
интересуют проблемы управляе
мой термоядерной реакции), 
учиться только на «отлично» на 
протяжении последних трех пет 
и воспитывать маленького сына, 
который требует внимания и 
времени. 

Студенты группы 435/3 заняли первое место в институтском 
конкурсе на лучшую академическую группу. 

Фото Л. ФИЛИМОНОВА (435/3 гр.) 

Продолжая традиции ТОЛЬКО ВПЕРЕД, ТОЛЬКО 
ВВЕРХ! С. Ривкин прошел 

путь от бойца до бригадира, от 

Вот уже четвертый год на на
шем факультете формируется ССО 
«Энергип». Все эти годы от
ряд выезжает в Ленинградскую 
область. Командир «Энергия-73» 
М, Гладкий (537-я гр.) вспоми
нает: 

— Отряд был одним из луч
ших в ?С00 «Карелия» и по 
производственной, и по комиссар
ской работе. Сколько было про
читано лекций, проведено кон
цертов, выпущено стенгазет! 
Сколько было воспоминаний по
сле! 

И вот — «Знергия-74» (ко
мандир В. Щербинин), затем — 
«Знергия-75», (номандир отряда 
В. Туркин). Одних только лек
ций отрядом «Энергия-75» было 
прочитано более тридцати. 

Сейчас полным ходом идет 
формирование отряда «Знер-
гия-76» (командир С. Ривкин, 
комиссар А. Тюляков). В отряд 
уже подано 53 заявления, было 
проведено два собрания, на но

торых решались организационные бригадира до 
вопросы. Выбирались ответствен- «Энергия-76», 
ные за агитбригаду, редколлегию, 
распределялись обязанности. 

С энтузиазмом потрудились 
ребята на отрядном субботнике, на 
овощебазе. Особо хочется отме
тить работу В. Койвестойиена, 
0. Дзюбы, В. Костюченко. 

В прошлом году бойцы ССО 
«Энергия-75», как и бойцы дру
гих отрядов, работали под де
визом «За себя и за того парня». 
В зтом году бойцы отряда «Энер-
гия-76», продолжая славные 
традиции своих старших товари
щей, решили поддержать почин 
отряда «Данко» к деньги, зара
ботанные в «День ударного тру
да», перечислить в фонд строи
тельства монумента в память ге
роев международного коммуни
стического рабочего и националь-
освободительного движения, пав
ших от рун классового врага. 

Л. НИКОНОВА. боец ССО 
«Знергия-73», 573-я группа 

командира 

Весенний фестиваль 
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съезду КПСС. Нашему факульте
ту досталось открытие этого ве
сеннего очередного фестиваля. 

И внимательная, приветливая 
публика, поощрительные слова 
членов художественного совета 
ЛПИ, приглашение на выступле
ние в Доме ученых в Лесном — 
все это говорит о новом дости
жении. Хочется отметить усердие 
и огромную отдачу О. Михиной 
в решении как оргаинзационныя, 
так н актерских задач. Отличи
лись трудолюбием в подготовке 
вечера О. Соколова, Ю, Тузов, 
В. Л\аевский. 

Факультет готовится к острой, 
серьезной борьбе эа первые ме
ста, как это было пять-шесть лет 
назад. Мы ждем в наш коллек
тив новых ребят, особенно перво
курсников. Ждем хороших сове
тов и предложений. 

Пришла весна. А с нею новый 
фестиваль факультетоь. Уже год 
с нашим коллективом работает 
актер театра им. Ленинского ком
сомола Юрий Александрович Ива
нов. С его приходом творчество 
стало более целенаирзвлеиным, 
наполнилось глубоким смыслом. 
Искреннее содружество взанмо-
поиимаиие профессионального ак
тера и участников художествен
ной самодеятельности дает доб
рые всходы. 

Факультет успешно справился г 
задачамн на фестивале посвящен
ном ЗО-летию Победы. Тепло бы
ла принята композиция о леген
дарном комсомоле, которую сту
денты подготовили на корпусной 
вечер в ноябре 1975 года в клубе 
ЛПИ. Клуб дает возиожиость 
широко использовать технические 
средства: свет, занавес, КИЕЮ. Че
го, к сожалению, иет в актовом 
эале. 

27 марта состоялся вечер ЭиМФ 
под девизом «Здравствуй, страна 
героев, страна мечтателей, страна 
ученых!». Ои был посвяшеи ХХУ 

Ю. ЗАБРОВСКИЙ, 
студент группы 436/1, ответ» 
ственный за культмассовую 
работу в бюро ВЛКСМ 

На снимке: выступают Ю. ТУ
ЗОВ и Ю. ЗАБРОВСКИЙ. 

Фото в. ШИЛЬКЕ 
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ПОЛМТРХПИК 
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Текущий учебный год очень -» 

I Не хватило 
•в, 

I чут ь-

I чуть... 

насыщен соревноиапнлмп для н а - ^ 
шей .женской команды. Уже в кон- * 
це октября начался 1-й круг пер-^ 
всиства ЛОС ДСО «Буревестник >̂, ^ 
а в ноябре стартовало первснст- " 
во Ленинграда (1-й круг). После 
первого круга паша женская 
команда занимала соответствеНг1а 
II и I места. 

Наиболее сильные сопершщы 
паип'й команды — ато команда 
СКИФа и «команда мастеров клас
са Л «Пертродворец». С командой 
СКИФа игры силадываштся он ' ' 
напряженно, мяч в мяч. В пер1 
круге ЛОС СДСО «Буревестни!^ 
наши девушки проиграли од.п! 
мяч. 

Очень обидный проигрыш! 
Л вот 1! перпенетве города мы 

в:1ялн реванш, ныпграи со счеюм 
19:13. Хрошая победа. 

Отлично играет нратарь С. 
Шапманона (ЙЭФ). ианитаи 
команды Л. Соловьева, 0. Запа
ло, К. Бузаконская (все ЭлМФ), 

Л. Петренко (ММФ). 
После каникул, в марте, первенство Ленинграда закончи

лось. По сумме очков двух команд наган гандболистки заняли 
1-е место. Очень хотелось запять н 1-е место пероой коман
дой. , . 

Все решила последняя игра с командой мастеров класса 
Л «Петро1'радцем». Б первом круге мы сыграли 1 8 : 1 8 . 
Нужна была победа. Но после первого тайма стало все ясно. 
Не хватило иора.чьио-во.чевоГ! аодгптовкл. (.'чет первого тай
ма 6 : 12 гонорит сам :5а себя. • 

Слннлгом мпого нгпип девуити пропустили в напцие. Пе
редняя Л.ПНН.11 «Петроградца» нл опытных пгроксв мастеров 
спорта 0. Поляковой, Е. Лнуросовон растаниыа нашу занЕи-
т\-. Только после перерыва наиш девушки наладили Т1гру. 
Брости Л. Соловьевой, 0. ;!якало, Л. Петренко достигают 
гц'ли. [•а:зрьж сокраи1аотся. За 10 минут до конца счет ста^ 
! ( ! : 16. Н(1 конец игры более опытные нгрпки_^ «Петроград
ца» провели лучин; п победили со счетом 19 : 1 7 . 

Чуть-чуть не хватило нашим игрокам. Но игра была хо-
ришая". Л''ву1П!;и поняли .свои ошибки, стараются на трени
ровках их. исправп1ь. 

Впереди еще много соревнова ти"!. С 1 а!1рсля стартует 
чемпионат ву;}ОБ. Пе выяснены 1)тпоше1!11Я с командой 
(•КИФи (II круг «Буревестник»). В мае —- спартакиада Ле
нинграда, где будет выступать сборная «Буревестника», со.^ 
да.1ша.я т 1п-роков нашего института и студенток СКИФа. 

Л летом — Всесоюзные стулекческие игры. Х^очется ио-
:!;ел;ш, нашим девушкам больших усие.чов в учебе и спор
те. В. ИРДТ, 

ассистент кафедры физичесного воспитания 
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в конце .марта в редакцию га-
аеты «Политехник» ноступнло-
пнсьмо от уборщиц ЛПИ 
им. М. И. Калинина, а котором 
они интересовались, какие распо
ряжения существуют в институте 
по поводу отгулов в их сфере об
служивания? 

На вопрос тт. Ко;1ловой. Дени
сенко, Виноградовой. БабиковоЙ, 
и других ответил проректор нн-

Т Р И 
ПРИКАЗА 

ститута по .А,ХР В. Н Воронин: 
15. 08. 73 был ичдан приказ по 

институту зэ Лз 211, где отмеча
лось, что в целях ияучення эф
фективности работы сотрудников 
института по пятидневнпн рабо
чей неделе в порядке дальнейше
го .эксперимента, продлить срок 
действия прика:!а X̂  125 от 
19.05.73 до особого распоряж'^-
ния, ' 

Приказ Лё 125 устанавливал пе
реход сотрудников управления 

эксплуатации зданнй иа пятиднев 
ную рабочую неделю с носьмича-
совы.м рабочим днем по сколь'.1Я-
и1ему графику. Однако опыт ра
боты .показал, чго пятыднсвиая 
рабочая неделя УЭЗ не обеспечи
вает полностью учебный проиесс 
института, работающего но (Ис-
стпдиевной рабочей неде-̂ е. 

ОТ РЕДАКЦИИ. После того 
как пнсьмо группы сотрудниц 
УЭЗ было отправлено за разъяс
нением проректору по АХР, рек
тором института издан дополни
тельный приказ № 113 от 1 апре
ля 1976 года, согласно • которому 
все сотрудники управления экс
плуатации зданий с 5 апре.пя те
кущего года также переведены ни 
шестидневную рабочую неделю. 

I УЛЬвБКИ 
Не секрет, что человеческие в;1а-

имоотношепия—явление сложите, 
И действительно, далеко не всег
да вы можете предугадать, какие 
последствия будут иметь тот или 
иной ваш поступок нли слово, 
обраш.енное к другому человеку. А 
людей вокруг пас множество. 
Знакомых п незнакомых, друзей 
п таких, которых так не назо
вешь никогда. Мы приходим иа 
работу, остаемся там восемь ча
сом н на завтра снова спешим .в 
с.пон отдел, на свою кафедру. 
Жизнь студента тесно связана на 
лолгие годы с учебной группой. 
Это естественно: мычаще .связы-
наем мысли с людьми, с которыми 
работаем. Вопрос о взаимоотноше
ниях внутрн одного большого нли 
маленького коллектива, где людп 
строят, своп отнопеипя разумно н 
доброжелательно, безусловно,' от
ражается па взаимоотношениях с 
посетителями, с людьми, которые 
приходят н ухо.дят. А сколько их. 
бедняг, при.ходит с замирающим 
серлнем в бух1'алтернЕ). или в де
канат какого-либо факультета, 
или и студссктой? И. кажется, 
де.ла-го немного ~- узнать, поче
му случилось так, что вы ис на-
Н1.ЧИ себя в оче])едпой ведомости 
]1о зарплате нли вам пало нзять 
справку или, направленпе в об
щежитие... Да сколько их. ,та1х 
проблем и проблемок! Вам и без 
то!~о неловко, что ны. отрываете 
,тшдеЙ от работы, и так хочется, 
чтобы ответили спокойно и при
ветливо, а нам отвечает очень 
симпатичная девупша или жонщи-
иа. да так отвечает, что второй 
раз уж ны и ис спросите! А поче
му, соостветю? Быть может, у 
нее плохое настроение? Так поче
му п таком случае надо срывать 
свою досаду на посетителе? Раз 
уж. вы на работе, то должны — 
да пет, просто обязаны прятать 
свою грусть, тоску и плохое на
строение так, чтобы к концу дня 
и самим пе найти их. Вывает так, 
410 сиачала и.а вас накричат, а 

потом все хором начнут вас жа
леть и сделают для вас то, о чен 
вы просили, по с какими потеря
ми! Или вот еще. Идет, скажем, 
с утра какой-нибудь студеит к са
мому большому (в его, конечно, 
представлении) начальнику и зна- . 
ет, что судьба его все
цело в руках этого на
чальника;" В приемной он роб
ко здоровается (может, ему и. от
ветят на приветствие), потом се
кретарь начинает допрос с пря» 
страстном, а уяснив причину ви
зита, велит ждать. Хорошо, если 
предложит • сесть, иу а если иет. 
то н стоит человек, подперев 
стенку. А потом и перед началь
ником стоит рукп по швам. Груст-
но смотреть на такое варварское 
обращение. И студент запоминает, 
учится. А потом проходит время 
— и вот ои сам становится на
чальником, и, уж будьте уверены, 
ои вас еще и не так встретит. 
Ну а если вас встретили привет
ливо и доброжелательно. — мо
жет быть, даже ие очепь помогли, 
но вам улыбнулись, и вам уже 
кажется, что ваша проблема обя
зательно разрешится положитель
но. 

Вам улыбнулись, и вы улыб-
лиеь. И зто уже хорошо. Так улы
байтесь чаще! 

А. СВЕТЛОВА 
ОТ РЕДАКЦИИ. Помещая зту 

заметну, редакция обещает ре
гулярно проводить оздоровитеяь-
ную работу на четвертой стра
нице газеты доступными ей 
средствами юмора. Ну а вспи чи
тателям будет не до смеха, то ре
комендуем воспользоваться сове
том автора заметки: все равно 
улыбайтесь! 

«Доки» сопромата 
Недавно проводился очный тур 

институтской олимпиады ио со
противлению натсриалоп. в кото
ром приняли участие 58 студен-
тои (I кл'рсчн факультетом ГТФ, 
Э.лМФ, ЭнМФ, ММФ, ФМехФ. 
ФМетФ. 

По результатам решепия пред
ложенных" на олимпналс задач 

{оцениваемого баллами) лучнгими 
были В. Р. Скворцов (гр. 255) 
А.,В. Баранов (гр. 254). Д. К. 
Зайцев (гр. 254), Г. Я. Родин 
(гр. 212/1), 0. Е. Казначеев 
(гр. 214/3), Д. Л. Ерохпн (гр. 
231/2), А. В. Бессмертный (гр. 
231'2). 

И. Н. ИЗОТОВ, доцент 

Наш адрес: Ленинград, 191 000, 
Политехническая, 29, 1-й корпус. 
Телефон: 42-89-17. Местный: 
89-17. 

ПРИХОДИТЕ, ЗВОНИТЕ, ПИ
ШИТЕ..-

И. 0. редактора А. И. ГРИГОРЬЕВ 

* Ш^«,йт-

•Под солнцем Северной Ривьеры. Фото А. ПАЦЕКАИЛИК,ст1/деи.та -114/1 группы 
Й:1 снимков, поступивших иа фотоконкурс. 
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Ордена Трудового 
Красного Знамени 

типография им. Володарского 
Лениздата, Ленинград, 

Фонтанка, 57. 


